
 
 

組合基本方針  組合の団結と調和 日本一の工業団地を目指す！ 

 

 

 

新 年 の ご 挨 拶 

 

        
流山工業団地協同組合 理事長  菊地 憲悦 

 

新年明けましておめでとうございます。組合員の皆様

におかれましては、つつがなく新年をお迎えのこととお

喜び申し上げます。平素は、組合事業にご協力を賜り誠に

ありがとうございます。 

昨年を振り返ってみますと、天皇陛下の即位により、平

成から令和に年号が変わる大きな節目の年でありまし

た。日本経済は、米中貿易摩擦の激化、世界経済の減速懸 

念等を受け、景況が悪化、１０月から実施された消費税増税により個人消費が減退し、景況は悪

くなったと思われます。 

また、千葉県は、台風１５号、１６号、大雨による被害が発生し、特に自然災害を受けた年とな

りました。 

流山工業団地としては、組合員企業が団地内に購入した土地に、本年２月の竣工予定で新工場

を建設を進めております。 

さて、本年２０２０年（令和２年）は、昭和３９年から５６年ぶりに東京オリンピックが開催

され、オリンピックの期間は、交通規制、警備強化など物流に影響が考えられます。 

また、海外では、英国のＥＵ離脱問題があり、景気や消費に好影響、悪影響を与える可能性があ

ります。 

このように中小製造業を取り巻く環境が厳しいと想像できることや、近年増加している自然災害

の対策に取り組むことが必要と考えております。つきましては、本年も組合員の皆様方と団結を

強固にし、対策、対応を行ってまいる所存ですので、ご協力賜りますようお願い申し上げます。 

それでは、皆様方のご健勝と、ご多幸をご祈念申し上げまして年頭のご挨拶とさせて頂きます。 

 

令和２年 １月２７日発行 
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新たなる方法による共同事業の検討 
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流山市長 井崎 義治 

あけましておめでとうございます。 
流山工業団地協同組合の皆様方には、輝かしい新年をお迎え

になられたことと心からお慶び申し上げます。 
我が国の経済動向は、昨年７～９月期のＧＤＰ成長率が前期

比０．４％増となり、４四半期連続でプラスの成長が続く一方
で、相次ぐ自然災害や米中貿易摩擦、日韓外交問題などの懸念
材料があり、予断を許さない状況が続いております。 
皆様方には、著しく変化する社会情勢の下、市内製造業のト

ップ集団として事業の発展・充実と地域経済の牽引にご尽力い
ただいておられますことに深く敬意を表するとともに心から
感謝申し上げる次第です。 
さて、本市では、全国的に人口減少が続くなか、子育て世代

を中心に人口は顕著に増加し、人口増加率は全国７９２市中３
年連続でトップとなりました。 

 

本市の人口増加をビジネスの好機として、皆様方には地域経済発展のため、引き続き、市政発
展のためにご理解とご支援を賜りますようよろしくお願い申し上げます。 
また、昨年はアラブ首長国連邦のアルアメリ駐日特命全権大使が流山工業団地の製造工程ライ

ンなどを視察されました。皆様の日頃の活動の成果を世界に発信できたことは、本市としても誇
りに思います。皆様の日々のご尽力に重ねて敬意を表します。 
結びに、流山工業団地協同組合のさらなるご発展と組合員の皆様のますますのご健勝を心から

お祈り申し上げ、年頭のご挨拶とさせていただきます。 
 

 

 
流山商工会議所  会頭 田口 佳子 

  
新年あけましておめでとうございます。 

 流山工業団地協同組合の皆様には、会議所運営にご協力
いただき厚く御礼申し上げます。 
 昨年 10 月、流山商工会議所は節目となる創立 10 年を迎
えることができました。池森前会頭をはじめ諸先輩のご尽
力により、流山商工会議所の基盤を作り上げていただきま
した。 
次の 10 年に向けて何をすべきかを模索するなか、世界経

済の同時減速の懸念、日本経済においては、急速な少子高齢 
化の影響と自然災害の多発に見舞われています。 
日本商工会議所が課題として挙げる中小企業の活力強化の 重要対策の一つが生産性向上で

す。キャッシュレス対応等のデジタル社会への取り組みが重要となり、近い将来の先を読み持続
可能な社会を築いていかなければならないと考えます。 
 中小企業経営者の高齢化が加速し、受け継がれてきた価値ある技術を次世代へ承継していくこ
とが難しくなっているなか、「大事業承継時代」は変革と創造の好機でもあり、ぜひ、組合員の皆
様のお知恵をお借りしたいと思っています。 
 「流山新川耕地事業者情報連絡協議会」の事務局としても引き続き連携をいただき、流山商工
会議所の発展のためお力添えをくださいますよう、本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。 
 結びに、貴組合の益々のご発展をご祈念申し上げ、年頭のあいさつとさせていただきます。 

新 年 ご 挨 拶 



生産性向上支援訓練 

『成果を上げる業務改善』セミナー 
2019 年 10 月９日、10 月 23 日の二回に分けて『成果を上げる業務

改善』セミナーが開催され、弊社マックスプル工業（株）から、国内

営業部 １名、海外営業部 １名、製造部 ３名 計 5 名で参加致し

ました。 

10 月 9 日は講師に中小企業診断士 川村浩司氏を迎え、業務改善の

必要性と図解化について講演して頂きました。労働人口の現状と先行

きについて考えさせられ 2000 年から、2030 年までの労働人口の推移

は、女性で約 3200 万人から約 2500 万人と 600 万人の減少、男性で

約 3700 万人から約 2500 万人と 1200 万人の減少と右肩下がりとなっ 

ていた。 

今後、日本の産業を支える人たちがこれ程までに減少する 

ことは死活問題である。各会社様からもご意見がありましたが、外国人、女性、高齢者の人たちを積極的に採

用していくと共に、その方々が業務に、迅速に対応できる教育体制を社内で確立し、従業員が定着する職場づ

くりが急務だと感じた。 

それに加え現状の業務見直しとしてムリ、ムダ、ムラの洗い出しをし、業務改善しなければならないと思う講

演でした。 

10 月 23 日は中小企業診断士 坂本ゆみか氏を迎え、業務改善の考え方・進め方について講演して頂きました。

業務の洗い出し、業務フローでの見える化などの方法論をレクチャーして頂いた後、グループによるディスカ

ッションを行いました。講演で印象的だったことは、『必要とされていない目的に伴う作業は排除する』これは

社内で見えてない業務を洗い出して必要ない業務は排除すると、シンプルな言い回しではあるが、このことを

実行する事で、かなり業務改善するのではないかと感じました。今回の講演で、業務改善に向けて私たちの背

中を押してくださる講演となりました。              マックスプル工業（株）佐藤 光一 

 

◆ 電気安全担当者会議開催 ◆ 

８月９日組合会館におきまして、電気安全担当者会議を９社１１名の

参加で開催し、５月に実施した電気設備点検の結果、電気関係の法律改

正、感電防止対策について、根岸主任技術よりの説明が行われた。 

また、夏場は、 大電力を超過する恐れがあるので、 大電力の警報メ

ールが届いた際に節電について協力要請が行われた。 

 

 
 

 

 

 

１１月７日鹿児島県 鹿児島アリーナで開催されまし

た、第７１回中小企業団体全国大会におきまして、当組合 

菊地理事長が、全国中小企業団体中央会会長より組合功労

者表彰を受賞しましたことをご報告申し上げます。 

 

菊地理事長 全国中小企業団体中央会会長表彰 受賞 



 

 

１１月１７日（日）に第７回団地祭りを、組合会館前駐車場において開催しました。 

当日は、天気に恵まれ秋晴れの温かい日差しのなか、無料で配布する模擬店（綿菓子、ポップコ

ーン、フランクフルト、豚汁）、市内業者の販売、ウクレレ演奏、二胡演奏、神田外語大学 フラ

メンゴ舞踊部によるフラメンコ舞踊が行われました。 

今年は、昨年まで行っていたパターゲームを輪投げに変更し、子供はお菓子をプレゼント、大人

はお酒がもらえるので有料に変更しました。 

くじ抽選につきましては、昨年と同様に全券当選で実施し、大盛況でありました。 

団地祭り開催につきまして、ご協力いただきました関係各位に感謝申し上げます。 

 

 

 

第７回 団地祭り開催 



 

 第２７回ボウリング大会が、８月２日（金）に南柏ヤングボウルで１７チーム６８名の参加に

より開催されました。 

        団体                   個人 

優勝 マックスプル工業㈱Ａ 1,183 ピン マックスプル工業㈱Ａ 松下さん 386 ピン 

２位 ㈱鶴田食品千葉 Ａ  1,053 ピン ㈱ユーワ       今井さん 360 ピン 

３位 ㈱初石鈑金 Ｂ     970 ピン ㈱初石鈑金 Ｂ    後藤さん 345 ピン 

以上の結果となりました。 

≪優勝チーム コメント≫ 

 

今回私は 25 回大会ぶり二年ぶりの参加だ。 

たいして上手くはないが、ボールが狙ったピンに当

ったときの爽快感が好きで、年甲斐もなく心が躍

る。 

大会が始まれば真剣にプレイ。 

以前 15～20 位くらいだったので、個人目標を個

人 10 位以内に設定、体力的衰えは無視。 

事前にインターネットでコツを調べたのはチーム

メンバーには内緒だが、いざ投球したらイメージ通

りにいかない。 

少しずつ修正を加え、ストライクやスペアがでれ

ば、チームメンバーとハイタッチ。 

ライバルが多い中なんと個人 5 位！ 

想定よりいい成績が出せた事がとにかく嬉しい。 

機会があればまた参加したいが、参加したことが無い人にも是非参加してもらい、同じ楽しさを

味わってもらいたい。 

マックスプル工業（株）橋本 有史 

 

組合忘年会開催 

１２月６日（土）に割烹「かねき」におきまし

て、組合忘年会を開催しました。残念なことに、

インフルエンザを発症され急遽出席ができな

くなってしまった組合員もいましたが、１５名

に参加いただきました。 

昨年までの忘年会は、内輪だけで行っていまし

たが、今年は商工中金松戸支店 小松支店長、

元支店長 阪口様にご臨席をいただくことに

なり、５年前の支店長であられた阪口様と、そ

の当時お世話になった組合員は、昔話で盛り上 
 

がっていただきました。小松支店長とは、仕事の話で盛り上がって？いる組合員もおりました。 

２時間の予定で開催した忘年会でしたが、時間は瞬く間にお開きとなり、大盛会で閉宴となりました。 

平成から令和に切り替わる変動の１年お疲れ様でした、令和２年も頑張って参りましょう。 

第２７回 ボウリング大会 



第１９回組合ゴルフコンペ開催 

 

去る 2019 年 12 月 14 日（土）第 19 回 組合ゴルフコンペが、石岡ゴルフ倶楽部にて開催され

ました。天候に恵まれ 12 月とは思えない暖かい陽気の中、総勢 11 人で 3 組に分かれ新ぺリア方

式、ハンディキャップ上限なしのルールで熱戦が繰り広げられました。 

今回のコースは、ブッシュが多く苦しめられる人が多いようでしたが、一日楽しくラウンドでき

ました。またパーティを流山市内で開催し、パーティから菊地理事長も参加頂き、ゴルフ、組合

の話題で盛り上がりました。結果は、ネットでは優勝者から 10 位までの差が 11 打と各順位僅差

の接戦でしたが、ハンディに恵まれ優勝をさせて頂きました。 

優勝 遠藤佳男  準優勝 熊本忠夫氏  3 位 水戸功氏 でした。 

 

㈱マルタカ 遠藤 佳男 

事務局だより 

今後の予定 

２月１２日 ソーシャルメディア利用に関する講習会 

２月２７日 献血 

４月１５日 健康診断 

５月２５日 第３４回通常総会 

 

 

 

オリンピックイヤーとなる 2020 年が幕を開けました。 

1 月の 2 日、3 日は年始恒例の箱根駅伝をテレビで観戦しておりました。（私の場合は仕事し

ながらですが・・・）今年は 10 区間中なんと 7 区間で区間新記録が更新されました。しかも大

幅な更新がいくつもあったわけですが、その裏には靴に秘密があったと話題になりました。ナイ

キ製のヴェイパーフライです。普段から運動不足の私にとってはマラソンシューズなどとは全

く無縁のものであり、靴ぐらいでそんなに変わるものか？と高を括っておりましたが調べてみ

ると革新的なシューズのようです。今まで日本では靴底は薄ければ薄い方が良いと言われてき

たところに、マラソンシューズとしては超厚底のヴェイパーフライが箱根駅伝のみならず国内

マラソン大会を席捲している事実を目の当たりにすると、シューズメーカーや素材メーカーの

業界の常識にとらわれずに新しい発想と執念の研究が実を結んだ結果なんだろうと思います。

工業の世界で生きていく我々もこれからの時代に相応しい今までの常識にとらわれない柔軟な

発想力を持っていたいものです。 

 

熊本 匡史 

 

編集後記 

流山工業団地協同組合 
編集・発行：におどり次世代会 

〒２７０－０１０７ 千葉県流山市西深井１０２８－４６ 

☎ ０４（７１５３）３００１ 


